



FEMMES ET “FAIM ZÉRO”

V SOMMET MONDIAL DES RÉGIONS SUR
LA SÉCURITÉ ET LA SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRES

JEUDI 3 D'OCTOBRE 2024 18:00H

PALAU MACAYA
PASSEIG SANT JOAN 108
BARCELONA

La Déclaration du Sommet mondial de l'alimentation de 1996 reconnaît la nécessité d'une participation équitable entre les hommes et les femmes pour parvenir à la sécurité alimentaire dans le monde. De cette manière, il vise à garantir l'équité entre les sexes et à soutenir le plein exercice des femmes.

En ce qui concerne la production alimentaire, les femmes jouent un rôle fondamental en se consacrant à l'agriculture de subsistance dans les zones rurales, étant responsables d'une grande partie des activités liées à la transformation, la conservation et la commercialisation des produits agricoles.

D'autre part, la préservation de la biodiversité et des ressources naturelles est un facteur essentiel en matière de sécurité alimentaire. Au fil du temps, les femmes ont acquis des connaissances essentielles et uniques sur les valeurs et les usages des espèces et des écosystèmes locaux, qui déterminent leur rôle dans la préservation des ressources naturelles.

De même, l'état nutritionnel des familles est un facteur important quand on parle de sécurité alimentaire. Ainsi, dans la plupart des pays, les femmes ont généralement la responsabilité exclusive de la nutrition familiale et de la fourniture des ressources essentielles pour atteindre un état nutritionnel familial adéquat.

Bien que les femmes soient les principales productrices de nourriture et qu'elles soient responsables de la transformation et de la conservation des produits alimentaires et de l'état nutritionnel de la famille, elles se heurtent à d'énormes obstacles pour pouvoir mener à bien ces tâches.

C'est ainsi que la discussion sur le rôle des femmes dans la sécurité alimentaire devrait s'articuler autour de la réduction de ces écarts et parvenir à une véritable inclusion sociale des femmes dans ce domaine.



L'une des principales stratégies pour lutter contre cette réalité est l'intégration de l'agenda du genre dans les différentes politiques publiques menées par les régions.

Divers gouvernements régionaux ont joué un rôle très actif en encourageant et en soutenant les groupes de femmes à s'autonomiser en tant que chefs d'exploitations ou d'espaces de commercialisation. Dans les territoires fragiles du point de vue alimentaire, ces actions créent des nœuds très importants pour garantir la sécurité alimentaire.

Cette rencontre, promue par la célébration du « V Sommet des Régions Faim Zéro sur la Souveraineté Alimentaire et la Sécurité Alimentaire » et avec la collaboration du Club de Rome, nous permet de discuter de toutes ces questions à partir de l'expérience des femmes des gouvernements régionaux de différents continents.

PROGRAMME

Ouverture

Jaume Lanaspa, président du Bureau du Club de Rome à Barcelone.

Claudia Martínez, coordinatrice du groupe de travail sur le genre de l'ORU Fogar et secrétaire aux femmes de la province de Córdoba, Argentine.

Présentation des bonnes pratiques

Rafia El Mansouri, vice-présidente du Conseil de la Région Tanger - Tétouan - Al-Hoceima, Maroc.

Seynabou Gaye, président du Conseil Départemental de Tivouane, Sénégal.

Lucia Fernanda Arrieta, responsable sociale, Département de Sucre, Colombie.

Alejandra Quintanilla, vice-préfète de la province d'Azuay, Équateur.

Rosa Gloria Vásquez, gouverneure de la région de Lima et vice-présidente de l'ANGR.

Sònia Guerra López, secrétaire générale du Département de l'égalité et du féminisme de la Generalitat de Catalogne.

Fermeture

Karl-Heinz Lambertz, vice-presidente de ORU Fogar y presidente del Comité de las Regiones de Europa (2017-2020).